

# En zonas como el Paseo Ahumada o la Alameda: Comercio ambulante de Santiago se expande sin control con venta de comida callejera

Concejal Juan Mena dice que en el último tiempo no hay fiscalización por parte del municipio ni Carabineros.

J. HERRERA C. e I. VARGAS

“Entre Compañía y la Alameda, pasando por el Paseo Ahumada, se ha llenado de parrillas. Antes sí, había venta de comida, pero nunca como ahora”, describe María José Castro, vecina de Santiago y quien por rutina laboral camina por el centro de la comuna habitualmente.

El reclamo no es único. De hecho, el fin de semana en Twitter fueron decenas los usuarios que apuntaron al descontrol en el comercio ambulante, que lleva años extendiéndose en el centro de la capital sin poder ser contenido.

Zonas como el Paseo Ahumada, la Alameda, Catedral, el Paseo Puente o Bandera son algunas de las principales donde se emplazan las ventas callejeras, que desde hace un tiempo suman alimentos fritos o asados, “porque ahora se llenó de carritos de supermercados o parrillas, y con el covid-19 y el calor que está haciendo, se vuelve súper poco higiénico”, dice Castro.

## Panorama

Aunque el fenómeno se pudo observar también con nitidez durante las administraciones de Carolina Tohá y Felipe Alessandri, el concejal Juan Mena (Ind. con cupo RN) postula que su consolidación se debe a la gestión de la alcaldesa Iracé Hassler (PC), pues a fines de septiembre la edil propuso la entrega de permisos para el comercio ambulante, de los que el municipio indicó en octubre que solo había otorgado seis.

“Se han tomado las peores decisiones: desarmar una unidad que existía dentro de la Dirección de Seguridad, que se llama



Noviembre de 2021

ANDRÉS PÉREZ

## Anticuchos.

La proliferación de parrillas callejeras es recurrente en el centro desde hace al menos cinco años. A la izquierda, en el Paseo Ahumada; abajo, junto a la Biblioteca Nacional.



PLAZA DE ARMAS.— En el sector, como en otros, se vende fruta picada en carros de supermercados. Las veredas suelen quedar sucias y mojadas.

ANDRÉS PÉREZ



Septiembre de 2016

ras de tener ingresos, pero no tenemos la fiscalización, no tenemos cómo controlar la venta de artículos prohibidos”.

Mena afirma que “no hay ningún tipo de control por parte del municipio ni de Carabineros”.

Para Óscar Figueroa, investigador del Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales de la UC, “en general, se ha perdido la capacidad de control en muchos lugares y comunas. Es un problema que está muy asociado a la calidad y condición del empleo y mientras no tengamos mejores soluciones ahí, el comercio ambulante será muy difícil de regular”. Añade que erradicarlo no funciona: “Pasa por ayudarlo a formalizarse en cierto grado”.

“El Mercurio” consultó al municipio de Santiago y a Carabineros, pero no obtuvo respuesta.